SOLIDARIDAD OBRERA PERIÓDICO SINDICALISTA ÓRGANO DE LAS SOCIEDADES OBRERAS Redacción y Administración: Merced, 19, principal.-Barcelona Número suelto

Nuestro próximo Congreso

La Revolución de Julio, en la que el pro-letariado militante se manifestó de una ma-

letariado militante se manifestó de una ma-nera viril y enérgica contra los horores de una guerra suicida y ruinosa, fué causa pri-mordial é impedidora de que nuestro anun-ciado Congreso nacional no se celebrase en la fecha á tal efecto indicada. Desorganizados los Sindicatos por la re-presión brutal é inhumana que siguió á nuestra protesta; presos unos compañeros, en el destierro otros, hubimos de dedicarnos, los que escapamos al desatado terror blan-co de aquellos inolvidables días, á la recons-titución de nuestros casi deshechos Sindica-tos, procurando, en nuestra obra y á medida tos, procurando, en nuestra obra y á medida de nuestros esfuerzos, mantener incolume la doctrina sindical revolucionaria, por creerla necesaria, imprescindible, en la lucha

creerla necesaria, imprescindible, en la lucha de clases.

He ahí, pues, las causas de nuestro retraso en convocar á todos los Sindicatos Obreros á un Congreso nacional en donde con gran alteza de miras, con amplitud de escuelas y procedimientos, libres de todo prejuicio filosofico, discutamos todo lo más ampliamente posible la organización y los medios de lucha hasta llegar a un completo acuerdo, colocando así la primera piedra de una Federación Revolucionaria en su acción, federativa en sus relaciones con todos los componentes que la integran, á cuyo efecto es de suma necesidad el que á nuestro Congreso concurra el mayor número de Sindicatos que con tales principios simpaticen.

No obstante estas simpatías que el Consejo de Solidaridad Obrera siente por la acción directa—simpatías justificadas en los provechosos frutos que en toda lucha social nos ha dado dicha táctica.—admiteremos en nuestro Congreso á todo "indicato creado contra el capital, aunque sus procedimientos sean la base múltiple, pues no queremos que de intransigentes, y esperamos á más que de esta magna Asamblea saldrán convencidos los que aún miran con prevención la lucha directa.

vencidos los que aún miran con prevención la lucha directa.

la utena directa.

Mientras más nutrida sea la representación obrera, más válidos y ejecutivos serán
los acuerdos que se adopten, siendo también
más fructiferos los frutos que puedan al-

canzarse.

Tumbién sería conveniente, necesario, que en dicho Congreso estuviese representada esa doble victima de la burguesía y el hogar, la mujer, para que así, identificada con nuestras aspiraciones, nos anime en nuestras luchas y nos apoye en nuestras demandas.

Este Consejo, con objeto de dar tiempo á los Sindicatos para redactar y discutir dentro de su seno los temas que crean convenientes à discutir en el Congreso, ha señalade como fecha de celebración los días 30 y 31 de octubre y 1 de noviembre.

Por su parte, el Consejo dará cuenta à todas las entidades de los temas que, tras un detenido estucio, piensa someter à la consideración de los organismos, à cuyo efecto, en el próximo número publicaremos la circular-convocatoria que à tal fin se está redactando y se remitirá lo más brevémente posible à los Sindicatos

Esperamos, pues, que todos los organismos obreros no echarán en olvido las anteriores lineas, y coadyuvarán en la medida de sus esfuerzos à que este Congeeso logre la brillantez y fuerza imprescindible.

Cumplamos cada uno con nuestro deber, y no echemos en olvido que la unión es la fuerza.

A todos los explotados os desea salud y

A todos los explotados os desea salud y emancipación.

EL CONSEIO

QUIEN SIEMBRA VIENTOS...

No nos ha causado sorpresa alguna el atentado de que ha sido objeto el Sr. Maura á su llegada á Barcelona.
Y no nos ha sorprendido, porque quien desde el alto sitial de la presidencia del Consejo de Ministros, sancionó los fusilamientos de Montjuich, la represión de Cataluña, se

exponía con su falta de piedad, con su gesto

exponia con su tata de piedad, con su gesto de déspota, con sus provocaciones y desplantes, à que surgiera un vengador dispuesto à ejercer la justicia por su mano.

Como quiera que de este hecho se hi ocupado con gran extensión la prensa diaria, nos limitamos á hacer nuestros los siguientes párrafos, que copiamos de El Progreso.

tes párrafos, que copiamos de El Progreso:
Nosotros no hacemos la apologia del atentado, ni sostenemos la mano que intento dar muerte á Maura, pero no protestamos ni concedemos el derecho de protestar á los que, llamándose liberales y demócratas, claman ahora por el respeto á la sagrada personalidad humana que hubo de olvidarse en momentos en que toda Europa, considerándonos un pueblo sin energías, sujeto á una férrea dictadura reaccionaria, se lanzó á la calle, impuso aquel respeto y arrojó del poder á Maura.

Maura, por su politica, ha merecido la exeración un un de mundo entero y el especiaculo de sus innumerables victimas desarrolla impetuosos descos de venganza que, al anidar el cerebro de un mucha-cho algo reconcentrado como Posa, le llevaro a tomarse la justicia europea por su mano.

Esto es lo que nosotros pensamos, serenamente, honradamente, del supuesto delito político que se perpetró la neche del viernes en la estación de Francia.

honradamente, del supuesto delito politico que se perpetró la neche del viernes en la estación de Francia.

Lamentamos la sangre vertida y lamentamos el hecho por la privación de libertad de Manuel Posa y el dolor y la angustia de su pobre y honrada familia. A todos los hombres de buena voluntad, serenos, ecuánimes, trasladamos estas reflexiones escritas con el corazón en alianza con el cérebro.

Podremos parecer cínicos á los que cinicamente brindaron por la muerte de Ferrer en un banquete en Zaragoza; podremos parecer debiles á los que se juzgan fuertes dentro de su mediocridad moral; podremos parecer sanguinarios á los que aspiraran con delectación el olor de la sangre vertida en Montjuich... A nosotros nos basta con nuestra conciencia. Manuel Posa; por medios que quizá parezen algo apartados de las trayectorias politicas, ha sido el ejecutor de un fallo, justo ó injusto, pero fallo que con unanimidad perfecta se ha oido desde el "tro lado de los Princos á este rincón de la gloriosa Barcelona.

Ahora, vengan los falsos humanitarios á injuriarnos y denostarnos. Murmuren los cobardes por lo bajo, escribiendo habilidades.

Solidaridad Obrera

Esta Confederación invita á todas las Sociedades federadas á la reunión extraordinaria que se celebrará el dia 31 de Julio, para tratar la siguiente orden del dia:

- Lectura del acta anterior.
- Discusión sobre las huelgas. 3.
- Nombramiento de cargos del Consejo.
- 4.0 Discusión sobre los temas para el Congreso.
- 5.º Tratamiento de un asunto de la Comisión pro-presos.
 - 6.º Asuntos generales.

EL CONSEJO

NUESTRO EXTRAORDINARIO El éxito ha coronado nuestro modesto es-

El éxito ha coronado nuestro modesto esfuerzo, habiéndose agotado por completo la última edición de SOLIDARIDAD OBRERA, en la que se conmemoraban los hechos de la semana gloriosa.

Y para que nuestra satisfacción fuera mayor, para que tuviera digno corolario, dicho número fué denunciado— "ún nos han dicho, puesto que nosotros estábamos presentes cuando el Juzgado se presentó en el Centro Obrero—desde la cabecera hasta el pie de imprenta!

Así, indicamos á los compañeros que nos han escrito rogándonos que procediéramos

Asi, indicamos a los companeros que nos han escrito rogandonos que procediferamos a una nueva tirada, que no ponemos en práctica lo indicado, por las causas antedichas.

Y ya que hablamos del extraordinario aprovechamos estas circunstancias para dar

aproyecianios estas en cumstantes para dar las gracias á los compañeros due han con tribuído á su confección, con sus escritos, donativos y ayuda moral y material. ¡Adelantel·¡No temamos el lapiz rojo!

HUELGAS LAS

Continúan sin resolver en un sentido ú otro, tanto la de metalúrgicos como la de cargadores y descargadores del carbón mineral.
Unos y otros compañeros están demostrando un alto sentido societario, por lo que esperamos que al fin y á la postre saldrán vencedores en sus justas demandas.
Las autoridades, como siempre, pretextando evitar coacciones, continúan protegiendo con sus fuerzas la fábrica Union Metalúrgica de San Martin, como asimismo procuran evidar no se les haga ninguna caricia á los que ejercen de esquirols en el muelle.

ninguna caricia à los que ejercen de esquirots en el muelle. Con objeto de que todos los compañeros estén al tanto de lo que ocurre, transcribimos à conti-nuación algunas notas de estas dos huelgas.

La de Cargadores y Descargadores de carbón mineral

Los burgueses han fracasado en su intento de reclutar esquirols con que supiantar á los huel-

reclutar esquirais con que suplantar a los nuelguistas.

A la primera hora del trabajo en el muelle de
San Beltrán se notó escasisima animación; cuatro
desgraciados, detritus de todos los oficis se ofrecieron á trabajar en lo que no entendian.
Cinco buques había anclados el miercoles frante
al muelle mencionado; sólo uno era descargado
por un cuartel de ocho obreros pertenecientes á la
casa Portell, que á este paso necesitará para descargar el aludido barco unos 25 días, pues no puede disponer más que de los coho obreros mencionados á quienes da trabajo todo el año.
La casa Freixas hasta anteayer disponía de unos
quince muchachos esquirios para cargar carros,
de los cuales hubo parados forzosamente en el
muelle unos 400.

quince muchachos esquirols para cargar carros, de los cuales hubo parados forzosamente en el muelle unos 400.

Durante el dia, los pequeños esquirols, ayudados de alguno que otro individuo mayor de edad, sólo cargaron unos veinte carros, cuando igual número de obreros profesionales, empleando el mismo tiempo, hubieran cargado unos 500.

La casa Burés, valieñoses de seis esquirols, por medio de la bicicleta número 1, ha descargado unos 300 toneladas, cuando los huelguistas hubieran desalojado 230 toneladas.

De manera que por esce camino, aparte de lo que puede venir, no se llega á ninguna parte dadas las exigencias de las fábricas del llano de Barcelona, pues hay que tener muy en cuenta que con el carbón depositado en los almacenes sólo habrá combustible para unos seis días.

Uno de estos días son esperados tres buques más, que contribuirán á la magnitud del conflicto. Con objeto de dar cuenta de unas bases que los atronos presentaban á la aprobación de nuestros compañeros, se celebró un mitin el miércoles por la noche en la Fraternidad Radicial del Pueblo Seco, al que concurrieron unos 3.000 obreros.

Ocupó la presidencia el presidente de la Sociedad de Cargadores y Descargadores, Miguel Vidal, quien tras breves palabras de saludo dice que el seretario va á proceder á la lectura por dos veces á las bases que presentan los patronos. Leidas estas y preguntado si se conformaban con las bases, un rotundo inol solió de todos los pechos.

A continuación hize uso de la palabra el compañero:

panero: Francisco Doménech, — Se deligita de la conduç-ta observada hasta hay por los compañeros. Alu-de á los que puedan o upar el local con intendio de perturbar y dice oue si alguno hay se le tape

de perturbar ; dice oue si alguno hay se le tape la boca.

Añade que hay compañeros que tienen hijos que trabajan en el muelle mientras el padre huelga.

Explica las negociaciones llevadas á cabo cerca del patrono Rafols, las cuales no han dado el fruto apetecido y pasa á ocuparse de los tribajos que el gobernador lleva á cabo para lograr la solución de la huelga conforme las peticiones de los obreros.

Francisco Gimènez dice que no se puede transigir con las demoras que buscan los patronos para zanjar la cuestión que ha suscitado la huelga.

Recomienda unión y energía para conseguir lo que con justicia demandan.

Joaquín Bartomeu analiza las bases presentadas por los patronos y aboga para que se continúe en la huelga hasta conseguir lo que justamente piden, José López, con las bases en la mano, pasa á su estudio, sacando las siguientes conclusiones:

Dice que no se ha pretendido por la parte de los obrero la disolución del Montepio.

Dice que los patronos y aperquento con el alezo de la laco.

Dice que los patronos pretendar con el alezo.

Advierte que ellos no van á perseguir ningún fin práctico, sino solamente á defender sus de-rechos. Estamos dispuestos á transigir en cuanto bue-

namente podamos, pero en lo que no transigire-mos es en que deje de reconocerse nuestra So-ciedad,

ciedad,
Justina Biñarola se lamenta de que las autoridadus no eviten las coacciones que llevan á cabo los
patronos, mientras se procura apalear al trabajador que pretende hablar con un compañero que
las más de las veces va al trabajo como esquirol
debido á error de su inteligencia y á miseria de
su estómaro.

las más de las veces va al trabajo como esquirol debido á, error de su inteligencia y á miseria de su estómago.

Ilabla de la huelga de Bilbao y lec el siguiente telegrama, publicado en El Liberal:

«Los patronos han publicado una nota oficiosa, justificando su actitud ante las proposiciones que hizo el Gobierno.

»Insisten en que no rebajarán la jornada porque, además de otras razones, la lconcesión repercutiria en otras industrias y equivaldria á alentar á los obreros para el logro de su programa, cosa que á ellos no les convience.

»Refiriendo el hecho que ha citado el compañero de mante de sus hijos cometa un hecho tan indigno y que tan poco dice en su favor, mayormente si se atiende á la menor edad de estos hijos y el secundar la huelga.

Terminó recomendando el mantenimiento de la Sociedad de resistencia.

Mariano Saraguell, abogado de la Sociedad de Cargadores y Descargadores. Habla de las bases presentadas por los patronos y se extraña de la redacción de las precitadas bases.

Se ocupa de cómo ha venido la presentación de estas bases y dice que bein elaro se ve que debido á la presión de las autoridades los patronos se han visto obligados á redactarlas precipitadamiente y sin atenerse á las presentadas por los obreros y sólo vertiendo en clas su manera de sentir, no el derecho que asiste á los huelguistas y lo demandan.

Denuncia una coacción llevada á cabo el mier-

no el derecho que asiste a los huelguistas y lo demandan.

Denuncia una conceión llevada a cabo el miércoles por dos policias cerca de dos espuirols que acudicron por la mañana á trabajar y que negándose a trabajar por la tarde se les negaba el pago del jornal que habian ganado, vicindose precisados de continuar la tarca empezada si querían percibir el salario ganado por su esfuerzo.

Propoñe se diga á las autoridades, que las bases que han presentado los patronos no pueden aceptarlas y que continuarán en la huelga hasta conseguir prosperen sus derechos.

El presidente, compañero Miguel Vidal, resume el acto.

El presidente, companiero me el acto.

Hace historia de la huelga y relata la conversación sostenida con el gobernador, quien dice se
muestra dispuesto à procurar prosperen los dérechos de los obreros.

Termina el acto dando lectura del acuerdo que
los obreros presentan á los patronos y que es el
siguiente:

chos de los obreros.

Termina el acto dando lectura del acuerdo que los obreros presentan- á los patronos y que es el siguiente:

« Que los socios pertenécientes á la Sociedad de obreros cargadores y descargadores de la función al conflicto de huelga que tienen planteado, las bases de transacción presentadas por los parconos del Montepio de San Juan, y al considerarlas inadmisibles, aprueban por unanimidad mantenerse en la misma, situación de paro en el trabajo, que durard hasta tanto que reciban una contestación categórica á cada una de las seis bases que tienen presentadas, y a que considerando-las aspiraciones legítimas, el transigir les sería reunciar á sus reconocidos derechos.»

Se dió por terminado el acto en medio del mayor orden y entusiasmo.

Las bases patronales son las siguientes:

1. El Montepio de San Juan, como representante actual de los patronos en el comercio de carbones minerales, reconoce que la Sociedad de Cargadores y Descargadores de carbon mineral del puerto de Barcelona tiene personalidad para pactar en representación de los obreros con la sociedad patronal las condiciones del trabajo.

A tal efecto, como quiera que este reconocimiento envuelve la disolución del Alontepio de San Juan en su forma actual de sociedad mixta, se acuerda que una representación de los patronos y otra de los obreros formulen el contrató en que ambas partes establezcan las condiciones del trabajo, inspirándose en las que forman el actual reglamento del trabajo del Montepio de San Juan con las modificaciones que sen necesarias para adaptarlas al nuevo regimen, según el cual el Montepio de San Juan pasa á ser sociedad patronal y su reglamento de trabajo pasa á ser contrato con la Sociedad obrera.

2. Este contrato se formulará dentro el plazo máximo de 30 das, du

antes de promoverse la huelga, rigiendo el regla-mento de trabajo del Montepio de San Juan sin exigir á los obreros la presentación de su contra-seña de socio numerario. 4.º Los actuales socios numerarios del Monte-pio de San Juan podrán ingresar sin excepción ni pagar entrada en la Sociedad obrera hasta is dias después de la firma del contrato de trabajo.

La de Metalúrgicos

En clamplio local de la Fraternidad del Clot, con una concurrencia extraordinaria, celebrisco una concurrencia extraordinaria, celebrisco de Obreros Metalforgicos, para dar cuenta á los compañeros Metalforgicos, para dar cuenta á los compañeros del curso de la huelga que se asostiene contra la entidad burguesa Unión Metalúrgica, conocida vulgarmente con el nombre de Rablons, de San Martin.

Hicieron uso de la palabra varios compañeros. Se protestó enérgicamente contra el inhumano proceder de la Unión Metalúrgica, cuyo intransigencia es causa de grandes males por la mala feon que procede en esta cuestión, provocada por los mismos burgueses.

Se recomendo á los compañeros el socorro á las familias de los más necesitados, cuidando de la manutención de los hitos de los huelguistas.

Se encareció á todos la necesidad de que el sábado abonen la cuota extraordinaria de una peseta para el mantenimiento de la lucha.

Hoy viernes se celebrará otro en el interior de Barcelona, tal vez para proclamar la huelga general del oficio, si es que las autoridades no logran convencer á los intransigentes patronos de la necesidad de dar la razón al que la tiene, que son los trabajadores.

Durante el ació hubo mucho entusiasmo, y se En el amplio local de la Fraternidad del Clot,

cestata de dar la razon al que la tiene, que son los trabajadores.

Durante el acto hubo mucho entusiasmo, y se acordó por unanimidad la continuación de la lucido.

acordo por unacciones.

Por los alrededores del local patrullaban pare-jas de la guardia civil de a pie y a caballo, amén de la policia correspondiente, cuya precaución no fué necesaria para nada.

Los compañeros metalúrgicos en huelga han recibido como donativo las siguientes cantidudes: Sociedad de Oficiales y Aprendices Albañiles de San Martin, 15 ptas: Sociedad de Caldereros en cobre, suscripción, 7¹10; Cooperativa Martinense, varios compañeros, 6'05; Cooperativa El Nuevo Siglo, 10; Sociedad de Embarnizadores de pianos; 15; recandado en el mitin de Cargadores y Descargodores de carbón, celebrado en la Barceloneta, 100¹72; Sociedad de Aspertadores mecánicos, 10; Asociación Instructiva del Ayuntamiento de Barcelona, 5; Sociedad de Oficiales Peluqueros y Barberos El Progreco, 10; Sociedad de Sombercos fulistas, 5; Sociedad de Campa torneadas, 5; Cooperativa El Reloj, de las Corts de Sarrid, 185; os Sociedad de Campa torneadas, 5; Cooperativa El Reloj, de las Corts de Sarrid, 185; os Sociedad de Genes os de punto, 10; Sociedad de Zapateros La Armonía, 26; Cooperativa La Constancia Granciense, 2¹10; Sociedad de Carpinteros de San Martín, 25; Sociedad de Carpinteros de Bandalona, 5; Sociedad de Carpinteros de Bandalona, 5; Sociedad de Operarios Cristaleros de Badalona, 5; Sociedad de Carpinteros de Badalona, 5; Sociedad Guarnición y Correa, 10; Asociación Instructiva del Ayuntamiento de Barcelona, 10; Federación Española de Vidrieros y Cristaleros, 11.

CAMPAÑA HUMANITARIA

Al objeto de que no quede abandonado respecto á los medios de defensa y subsistencia á que todos los hombres tienen derecho, sea cualquiera la situación en que se encuentre, se han puesto de acuerdo delegados de la Pederación Solidaridad. Obrera, Comisión Pro-presos, sociedades obreras y periódicos Solidakunan Onnena y Tierra y Libertad, para gestionar la manera de facilitar al coinpañero Manuel Posa Roca, procesado por el atentado contra Maura, los medios de defensa que le sean precisos.

utentatu contra Maura, los medios de defensa que le sean precisos.

A tal objeto, y en una próxima reunión de delegados, se tratará de contrarrestar la campaña que los elementos reaccionarios y la prensa mal llamada liberal están realizando, diciendo, sin motivo fundado, que el acto ha producido indiganción general, pues la clase obrerá, bastante numerosa por cierto, no ha protestado.

Oponer á la acción popular reaccionaria, la acción popular liberal, la que exigirá á Maura la responsabilidad que le pueda caber por la guerra del Rif, los sucesos de julio y hechos subsiguientes, y abrir una suseripción popular en favor del obrero Posa.

A tal fin se invita á todas las sociedadados.

obrero Posa.

A tal fin se invita á todas las sociedades obre-ras de Barcelona á la reunión que tendrá lugar el martes, 2 de agosto, en el local sito en la calle de la Merced, 19, 1.7, á las nueve de la noche.

El Ateneo Sindicalista ha recaudado entre varios compañeros las cantidades siguientes con objeto de auxiliar à Manuel Posa:

Juan Marti, o'so; Jaime Roca, o'5o; L. Ferrer, o'1o; G. Costa, o'1o; Tomás Bergadá, o'1o; J. R., o'25; Uno que le simpativa, o'5o; Uno, o'5o; José Cubells, o'3o; Un cualquiera, o'25; Francisco Miranda, o'25; Alfaro, o'25; Otto, o'3o; P. Carrera, o'3o; José Simó, o'3o; José Cané, o'15; Un obrero, o'20; José Martinez, o'25; Alvarez, o'5o; S., o'3o; V. V., o'5o; Varios, o'35; Varios, o'45; Salvat, o'1o; Sala, o'1o; Un mozo, o'25; S. F., o'25; José Vernet, o'25; Roig, o'25; A. Batlle, o'25; Soiro, o'40; J. Fernández, o'30.—Resumen total: o'80 pesetas.

Nota.—La suscripción continúa abierta todos los días festivos por la tarde en la secretaria del Ateneo Sindicalista, Merced, 10, principal.

INJUSTICIA PERMANENTE

Nuestro queridisimo colega Solidaridad Obrera, de Gijón, publica el siguiente articulo dando cuenta del curso de la lucha que allí sostienen estos conscientes compañeros y que reproducimos a continuación:

«Con el sesgo que ya va tomando, la cuestión social que se ventila en esta localidad-promete durar bastante tiempo; es más, aparenta ser imposible toda solución dado el inicuo espíritu de intransigencia que guía y preside todos los actos de la «Agremiación Patronal». Todas las proposiciones para llegar á feliz término en esta titánica lucha, se estrellan contra la errónea decisión del cagar à feliz término en esta titànica lucha, se estrellan contra la errónca decisión del capitalismo, que encerrado en el tenaz empeño de derrocar la fuerza del Trabajo, no quiere ceder ni un solo palmo del mal terreno en que se halla colocado. Avanza por ese escabroso camino sin reparo de ninguna clase, conciliando los odios populares, enconando la lucha y encauzándola maliciosamente hacia un fin, degradante por todos conceptos para la clase obrera.

"Ocurre un caso insólito é inaudito que basta por si solo para dar al cerebro más obtuso una idea excelente de la informalidad y mala fé con oue obran, aunque no to-

obtuso una idea excelente de la informali-dad y mala fé con que obran, aunque no to-dos, los principales individuos de dicha Agremiación porque al parecer temen una derrota que arrastre consigo à dicha socie-dad á la muerte; me refiero á las bases de arreglo presentadas por la Junta local de Reformas sociales, aceptadas en un todo por los comisionidos de dicha Agremiación y más tarde rechazadas de plano por la impo-sición de los capitanes de ese ejército impú-lica y sinveguienza que no tiene la menor

sición de los capitanes de ese ejercito impú-dico y sinvergüenza que no tiene la menor moción de los deberes que está obligado à cumplir en la sociedad presente. »La norma de vida la regla de conducta obligada no puede ser más ignominiosa, no puede llevar en si más injusticia, no puede ser más falta de sentido ni de criterio fijo; primero habla la razón, después la reputan con argumentos insostenibles, con argumen-tos absurdos y sin valor alguno moral. El capitalismo local es el espejo más claro de inconsciencia y de atravismo ya que pre-tende sujetar al obrero organizado á una tarifa de salarios que no rige ni aun en los puntos donde no existen asociaciones, como se ha dicho clara y terminantemente desde

puntos donde no existen asociaciones, como se ha dicho clara y terminantemente desde las columnas de El Noroeste por la C. P. de H. para que no deje lugar á duda alguna. » Pero me parece que ni con estas pruebas ni con otras mejores, se podrá llevar el conveniemiento al seno de ciertos patronos. Estos están empeñados en sostener indeficialmento al vatual escollectos patronos. nidamente el actual conflicto hasta que el obrero se avenga á morir mortalmente, de cuya base dependen el triunfo y la vida de su agremiación. Consideran que si ceden, cuya base dependen el triunfo y la vida de su agremiación. Consideran que si ceden, ésta muere y à algun interesado perjudicarían pecuniariamente de un modo muy cruel. Así es, que como la ocasión no puede ser más calva que lo es ahora, los patronos aprovechan por todos los medios posibles, arrancando la razón de las manos del proletariado y tratando de cernir sobre la vista de éste, el degenerante látigo del servilismo como negra catarata que ciega la vista intelectual y aplana la voluntad con la dura cadena del despotismo.

*Quieren oprimir al obrero en un estrecho semicirculo, sin luz, sin ambiente moral ni material, donde sus ideas y su naciente progreso vayan preciendo por consunción... Son los mismos que pretenden implantar la libertad de trabajo, y coacción contra los que tienen luelguistas trabajando, hasta que son despedidos. Son los cerebros raquíticos que quieren prevalezca el Capital sobre el Trabajo, dándole una falsa superioridad. Son, en fin, los inicuos jueces que dictan sentencia contra el obrero desmintiendo la ley natural.

*No cuente el Trabajo con que el Capital reconozca la razón que le asiste; es tan terco que si injusto ha sido, injusto seguirá siendo.

*Bien puede el obrero ostentar la razón

»Bien puede el obrero ostentar la razón sin mancilla alguna, que el derecho de la fuerza se impone y la vence en las ocasiones más difíciles que se presentan».

SERVILIO QUI JONA

SOCIETARISMO

Hace algún tiempo que leyendo la prensa obrera, veo con satisfacción que el societarismo de ayer y el sindicalismo de hoy son muy discutidos por varios compañeros de diferentes países, referente á la bondad de la organización proletaria en uno ú otro sentido.

Hay quien niega puedan los Sindicatos obreros empujar á la revolución, y otros afirman que las Sociedadesde resistencia pueden garantir y solidar toda mejora adquirida por la clase trabajadora, incluso el triunfo de la sociedad futura.

Yo, con franqueza, siempre he opinado en prode la segunda apreciación. Desde el año 1850 vengo propagando que las Sociedades de resistencia son las únicas que harán estable el reinado de la justicia y de la libertad integral de toda la raza humana.

Mi individual apreciación en ten tracegordental.

humana.
Mi individual apreciación en tan trascendental asunto, siempre ha sido que, proclamada victo-riosamente la Revolución Social por la rebeldia y esfuerzo de una parte del pueblo productor, nece-

sita de la masa obrera para que los parásitos que-den imposibilitados de reaccionar en pro de la explotación del hombre por el hombre. Las Sociedades de resistencia en España datan del año 1814 en que se fundó la de Tejedores à la mano de Barcelona, bajo criterio bastante ra-dical. En 1854 hubo huelga general en Cataluña de

del año 1844, en que se fundó la de Tejedores à la mano de Barcelona, bajo criterio bastante radical.

En 1854, hubo huelga general en Cataluña de todo el ramo fabril. En el mismo año, ó en 1855, fueron fusilados en la Rambla de Barcelona, freñte à Atarazanas, dos ó tres huelguistas, acusados de haber destrozado máquinas de hilar Sufactinas, en una fábrica y texto de la Serelona. En dicho período del 54 al 96, se incendiaron fábricas y se dió muerte à alguín fabricante y también à algúin director de los que más se distinguian en la explotación y malos tratos à sus trabajadores.

A pesar de las vicisitudes que tiene que atravesar todo organismo en sus comienzos, la claserabandora en tan remota fecha sabla hacerse respetar de sus explotación y somienzos, la claserabandora en tan remota fecha sabla hacerse respetar de sus explotadores poniendo en práctica la acción directa. Sablan defenderse ellos mismos. Si los individuos más inteligentes ó más decididos societarios nos hubieran flevado la cuestión política al seno de los organismos obreros, otra seria hoy la condición de los desheredados.

En época más reciente, después de la llamada revolución de septiembre, se reorganizó el proletariado español, y aun recrudeció en su seno la para mí nefasta intromisión de la política por medio de la mayoría de sus directores.

La parte más activa é inteligente de los trabajadores se organizó internacionalmente, pero no faltaron individuos que bastarderan los principios, que tan revolucionaria Confederación susentaba y que tenía en zozobra á todos los parásitos del mundo, porque veian amenazados sus privilegios.

ientaba y que tenía en zozobra á todos los parásitos del mundo, porque veian amenazados sus privilegios.

Yo creo que los partidarios de que se trabaje individualmente para conseguir la libertad individual é integral de todos los oprimidos, están en un grandisimo error, pues niegan aquello de que « La unión hace la fuerza ».

Según mi criterio y algo de la experiencia que da la vejez, opino que es mejor propagar de palara y con los hechos para hacer adeptos conscientes, en el seno de los hoy llamados Sindicatos obreros de resistencia, que propagar individualidades aisladas de la unasa.

Que trabajar las colectividades es trabajo pesado, ya los épor experiencia, pero que para garantir el pasar á ser libres de verdad, se necesita el concurso consciente de muchos trabajadores, tampoco lo ignoro.

Tengo el atrevimiento de decir, que si en la actualidad los individuos de todas las escuelas, sociológicas convergen aus arrestos en pro del Sindicalismo internacional y revolucionario, podrán todos los zánganos del planeta Tierra prepararse para enterrar sus odiosos y brutales privilegios.

FRANCISCO ABAYÁ

A TODOS LOS ORREROS

Nos dirigimos á todos los obreros y en

Nos dirigimos á todos los obreros y en particular á los agricultores.

Sabido es que muchos braceros, en la época de la vendimia, acostumbran á emigrar á el Mediodia de Francia, con objeto de ocupar sus brazos en la faena de la recolección de la uva.

La Federación de Trabajadores Agricolas y Similares de la región del Midi, y en su nombre el secretario general Ader Paul, en carta que tenemos á la vista, nos ruega llamemos la ntención de todos los trabajadores españoles y en particular de los catalanes, que se abstengan este verano de emigrar á dicho departamento en busca de trabajo, pues siendo la cosecha bastante mala resultaría que los burgueses se aprovecharian del exceso de brazos para rebajar los salarios, cosa que redundaría en perjuicio del profetariado.

Un caso de humanidad entienden los comañoras de humanidad entienden los comañoras de praceses que es el comunicar á los

Un caso de humanidad entienden los com Un caso de humanidad entienden los com-pañeros franceses que es el comunicar á los obreros agricultores tal noticia, por lo cual rogamos á la prensa obrera la reproduzca y hagan la mayor propaganda posible enca-minada á este fin, con objeto de evitar á todos los compañeros un doloroso calvario por el mediodia francés.

INJUSTICIA PATRONAL

INIUSTICIA PATRONAL

En las masias del término municipal de San
Hipólito de Voltregá, está situada la fábrica-castillo feudal del duque algodonero Riva y Gareía.

El mayor de plaza de dicha fortaleza, ó sea
fábrica de hilados y tejidos, Exemo. Sr. Pahisa,
es digno de que se le confie el mando de Montjuich,
pues es bombre muy bravo y de extremada urbanidad (?) cuando se trata de aplicar la última bena
à alguno de sus vasallos del ramo fabril.

Hace pocos días hizo comparecer en su cuarto
de banderas, ó sea su despacho al que suscribe,
y me espetó los apóstrofes siguientes: que yo no
tenía dignidad para trabajar en su fábrica; que
me tenía en la misma por caridad; que me marchara, que asi él no tendria que ceharme; que si
yo no fuese viejo, de otro modo me lo expresaria;
que quien me hubiese desanudado que me vistiese,
y que daría las gracias á la persona que había pe
dido trabajo para mi en dicho ingenio-castillo
por haberse interesado por tan bello sujeto. A tal
granizada de moral y finisima educación (?) de
mostrada por el señor Pahisa (mayor de plaza),
contesté que á dónde querta que fuese y a que ha
bia dicho que me marchara.

Dicho señor me contestó que fuese á tirar gatos
al mar. Preguntele si había conclutido de insultarme, me contestó que si y me fui á la máquina, ó
sea á mi trabajo.

Entonces vino el mayordómo y me notificó que
quedaba despédido; me abrieron las puertas del
castillo y salí á la calle, sin haberme dado el plazo
de ocho días que prescribe la ley, que sólo pueden
quebrantar los duques fabriles de abolengo, como

son los de la cuenca del Ter, organizadores del famoso « Pacto del hambre». Termino: lamentando que los trabajadores de San Hipólito no sepan poner correctivo á los atro-pellos que realizan Pahisa y compañía.

josé SOLA (a) Calau

ACLARANDO

He leido en el núm, 22 de Sollidatidado Obreida di artículo firmado por J. Bueso, i titulado a Sindicalismo, Anarquismo y Socialismo, que; por su concepto erroñeo de interpretar las palabras y por el falso sentido que en el se les da no quiero dejarlo pasar por alto.

Porque si se tratara de uno de esos sabios petulantes que se las dan de saber todo do que ignoran, creeria que le guiaba el egoismo interesado de quedar bien con todos en espera de próximas recompenasa, en cuyo caso dejaría al tiempo la labor de desenmascarar á las personas, para que los que siguen paso á paso el movimiento social en general y el societario en particular, pudiesen juzgar las cosas.

Pero como creo que el autor de dicho artículo es un buen compañero y que al escribirlo solo le ha impulsado el objeto de hacer bien dando luz á unas cuestiones que el creerá que están obscuras, pero que yo creo que están más claras que la luz del día, voy á permitirme aclarar con mi corta inteligencia los conceptos que en de expone.

Nos dice J. Bueso que «los sindicalistas, los anarquistas y los socialistas son, como cuentan que es Dios, tres personas distintas y un solo explotado verdadero», con lo cual y on ostoy conceptos que puede tener una sola persona sin que por ello se vea obligado á abdicar de su yo, todo lo contrario de lo que ocurre con la trilogia deista, absurdo que no mercec aclaración aquí por estar bastante aclarado.

Y en otro orden de cosas, tampaco los sindicalistas, los anarquistas, y los socialistas autoritarios son un solo explotados verdadero, pues y opodría citar muchos socialistas autoritarios son en trea de ser explotados y con explotadores, puesto que nada útil producen y viven del sudor de los trabajadores.

Sigue diciendo J. Bueso que «el anarquista y el sindicalista, el socialistas a canarquista no explotadores, puesto que nada útil producen y viven del sudor de los trabajadores.

Sigue diciendo J. Bueso que son y no son sindicalistas, sos esalistas, pues o explotadores, puesto que nada útil producen y viven del sudor de

de las tres palabras que sirven de titulo àl articulo de J. Bueso, pues no se concibe que, conociéndola, hubiera incurrido en tal error.

Los socialistas son anarquistas, y los socialistas-anarquistas pueden ser, sin ningán reparo,
sindicalistas, si asi lo creen convenjente.

Porque la Anarquia es una concepción social
en la que el individuo podrá vivir completamente
libre y sin trabas, para asociarse o no asociarse,
según lo crea conveniente; el Socialismo es un
sistema económico que tiende á asociar á los individuos para la producción y para el consumo, y
opore los instrumentos de trabajo en común 6 colectivamente, y el Sindicalismo un medio de lucha que quiere agrupar á todos los explotados
para llegar por la acción á la implantación del
socialismo comunista nafrequico.

Ya ve J. Buesa que el individuo que quiere
como base libertaria la Anarquia, como base económica el Socialismo comunista y como medio de
lucha el Sindicalismo revolucionario, puede sostener en su individualidad los tres conceptos, sin
que por ella se menoscabe su yo.

Y en lo que respecta á las diferencias de criterio respecto, al camino que se ha de seguir para
que la clase trabajadora se emancipe del yugo capitalista que J. Bueso hace notar en el tercer párrafo de su artículo, he de decirle que eso tiene
por origen el egoismo interesado de algunos elementos que, después de la Internacional verdad,
viendo que en aquel programa era imposible el
medro personal y sólo se buscaba el bien de toda
la clase trabajadora en general, renegaron de sus
primeras palabras y se abrazaron al gubernamentalismo que les podia traer algún beneficio.

No creo en el decaimiento moral de los trabajadores ni en ló desfavorable del ambiente para
orientar á los Sindicatos obreros, tienen ansias de tucha, lo que prueba que
no están desmoralizados, y en vista del fracaso de
la táctica seguida por los socialistas de Estado,
buscan orientarse en otro sentido que de resultados más positivos.

Y aquí está el nudo gordiano de la cuestión:

la táctica seguida por los socialistas de Estado, buscan orientarse en otro sentido que de resultados más positivos.

Y aquí está el nudo gordiano de la cuestión: dice J. Bueso que «al abrazar el Sindicalismo, no discutamos si debe ser de cesta ó de otra formar, de ninguna manera, J. Bueso, al Sindicalismo hay que darle una ori ntación que pueda responder á las circunstancias actuales, porque si esa masa, que seguramente formará el núcleo sindical, se la dejara entre ada á su ignorancia, seria muy fácil modularla y se dejaria arrastrar por esos vivos políticos que tanto parece que teme J. Bueso, y en jugar de luchar por su verdadera emancipación, lucharia por llevar á éste ó aquél al Congreso ó al Municipio bajo promesas que jamás veria cumplidas.

Y la base múltiple, yo, como todo el que le guie

Município bajo promesas que jamás veria cumpidas.

Y la base múltiple, yo, como todo el que le guie el desinterés personal, tiene que condenarla, pues vuelve á los individuos egoistas y conservadores de las ficicias mejoras que con ella se obtienen, castrando las energías y obteniendo muy pocos hombres consecientes, y tiende á hacer capitalistas é los obreros, y por lo tanto, enemigos de sus compañeros de trabajo, como podría demostrar. Y puesto que J. Bueso reconoce que el Sindicalismo es revolucionario, yo sostengo que el socialista-anarquista debe ir al Sindicalismo sin abdicar de su personalidad anárquica y con el exclusivo objeto de orientarlo en sentido de la acción directa, acción revolucionaria, porque está convencido que si no es por la revolución (como también lo reconoce J. Bueso), jamás se verá libre de las cadenas del esclavo, y es de la única manera que, creando hombres consecientes dentre del Sisperio.

dicalismo, podra implantarse sobre las ruinas de la sociedad presente, la sociedad futura del por-venir.

FÉLIX MONTEAGUDO

ATENEO SINDICALISTA

En commemoración del primer aniversario de la semana gloriosa, en que el proletariado catalán manifestó su airada protesta contra la guerra del Ríf, el Ateneo Sindicalista celebrará una conferencia que tendrá lugar el domingo, día 31, á las cuatro y media de la tarde, en la que se desarrollará el tema «Los sucesos de julio» por los compañeros A. Cuadros y J. G. Nieto. No dudamos que, dado lo simpático del acto, se verá concurrido.

La revuelta de Julio y su 1.ºº aniversario

Hoy cumple el fructifero y entusiasta nueblo catalán, el primer aniversario de la revuetta de Julio.

Sería de una pesada larguedad este artículejo, si con verdadera parcialidad quisiese hacer una apologia de aquella semana gloriosa en que el pueblo quiso demostrar que ponia entre bastidores el ensayo de una obra grande y de mucha va-lía, sobre todo en el punto de beneficiar al vejado

pueblo quiso demostrar que ponia entre bastidores el ensayo de una obra grande y de mucha valia, sobre todo en el punto de beneficiar al vejado y escarnecido paria que siempre tiene que estar sometodo al continuo laboro.

Sembrose el ilanto en los hogares donde residian tranquilamente los explotados; fueron perseguidos, aniquilados, yo les ví amanillados, escoltados por parejas, en ediose formación; si, les ví conducir como ganado lanar, unos á las cárceles, otros esquivando camino de la frontera, otros subiendo al vapor con el alma embargada por el dolor de dejar abandonados sus hogares, sin haber cometido el menor delito: sus cabezas tristes, y abatidas recordaban que por una vil delación iban á pasar noches lóbregas y dias amargos, al tener que luchar con el hambre y el recuerdo, mientras el vapor avanzaba, partiendo las olas que impetuosas fructuaban en la mar bravía.

Pues bien; estos seres que sufiren aún el extra-amiento, que sin previa amaistía no pueden volver la alegría á sus hogares, que por un mezquino indulto tienen que aguantar la terrible tempestad del hambre (cómo, en que forma pueden celebrar el aniversario de la revuelta de Julió?

De ninguna manera más que enfureciendose, indignándose, sacando de sus debites bocas palabras de abominación hacir donde los primeros rayos de sol bañaron su naciniento.

¿Pero es que el gobierno liberal que preside don José Canalejas, quiere que estas vietimas que cayeron bajo la enseñadora mano burocrática, pagen lo que se hizo en Julió?

Si es así, entonces nosotros queremos que nos devuelvan aquella juventud que fué transportada Melilla para que invadiera con su sangre las bruscas montañas del Rill; un derecho reclama otro. Señores gobernantes, buscad la paz de un pueblo devolviéndole sus hijos que continúen extrañados y otros presos en las cárceles y así conservaréis vuestro aspecto de estadistas, y si no lo cumplis tal como el pueblo, quiere entonces también estáis expuestos á que la indignación se prolongue, que el pueblo con sobrada razón se agite, y entonce

juich.

Loor á la sangre juvenil que en plena calle no
temía al más monstruoso fusil y hagamos votos
para que el ensayo de la obra regeneradora, se
constituye pronto, en la más brillante representación, y esta será la única manera de poder grabar

consuluy-,
ción, y esta será la unica manice
esta cuarteta:
España no quiere verdugos
el pueblo no quiere tiranos
porque el pueblo quiere ver libres
á todos sus ciudadanos.
PRANCISCO V

N. de la R.—Este artículo, escrito prra nuestro número extraordinario, lo recibimos ya en prensa el número anterior.

LA RAZÓN Y LA FE

LA RAZON V LA FE

El tiempo estaba sombrio y frio, amenazando fuerte aguacero, tiempo algo anormal para lo acostumbrado en el primer domingo de julio. Forzosamente había que dejar los henos tranquiros y los pequeños montones sobre el prado. Era la fiesta de una aldea vecina. Invitados Santiago y yo á comer en casa de un amigo común, habíamos aceptado dicha invitación.

Tomado el café, después de dar un paseo por entre los diferentes espectáculos de la fiesta, fué preciso volver à nuestra conversación del otro día, y fuimos á tendernos sobre la hierba, lejos del bullicio, al pie de una secular encina.

—Mi pobre Santiago-díie,—lo original de tu cristianismo me divierte mucho, á pesar de que estoy bien distante de las precupaciones de tu espiritu. Tiene bastante parecido con el de Tolstoi, el edebre escritor ruso, con la diferencia de que Tolstoi rechaza todos los ritos, todos los sacerdocios y todas las iglesias; mientras que tá parece que te pegas á la letra y á las tradiciones católicas, aunque condenando la mundanidad de so obispos y concupiscencia de los curas. Pero ese cristianismo, tal' como deberla ser, no debe hacernos perder de vista el cristanismo tal cual es.

Tú no hablas de límites de lo posible y de lo

hacernos perder de vista el cristianismo la cual es.

Tú no hablas de límites de lo posible y de lo imposible para el espíritu humano, de fronteras entre lo cognoscible y lo incognoscible. Qué sabes tú de eso? Y ¿por qué embrollar el Cosmos, ya bastante dificil de explicar, con un Theos completamente indescifrable?

A propósito de lo incognoscible, conoces la afortunada réplica_dada á Herberi - Conoces la infortunada réplica_dada á Herberi - Conoces la inventor, por no recuerdo quién?: «¡Ah, si! Pero

ces que usted conoce algo de lo que no puede ser

es que usted conoce algo de lo que no puede ser conocido?»

Ademis, tus ejemplos de grandes hombres que, por idealismo ó por miedo, aceptan à Dios y la religión, son desgraciados: Voltaire, á pesar de su ingenio, era en verdad insoportable. Ese cortesano se burlaba de la Divinidad como un pilluelo; pero como no sentía hacia el pueblo más que desprecio y odio y temia sus revueltas, quería un Dios para el vulgo: he ahi todo sú deismo.

Pascal era creyente; pero la fe, en desacuerdo con su razón, le jugaba muy malas pasadas y lo conducian al borde de la demencia.

Y ese otro farsante de Chateaubriand? Véase su catolicismo: En los comienzos del siglo xix trajo á su editor un manuscrito filosófico y antireligioso; pero habiendole hecho notar éste que se género de literatura estaba pasado de moda y no se vendía ya, volvió algún tiempo después con el Genio del Cristánismo.

Además, en algunos escritos, conservados por Saint-Beuve, el mismo se declaraba materialista y ateo.

Ouda Vestor Humo al priscipa de los aballaco.

y ateo.

Queda Victor Hugo, el principe de los charlamens del siglo xxx, que acabó pidiendo gratuitamente una oración á todos, después de haber ganado millones vendiendo sus bagatelas.

—Quizás tengas razón sobre este punto—respondió Santiago. — No me admira que Vistor Hugo y Chateaubriand hayan sido unos mistificadores. Es también cierto que Voltaire era un mal bicho, pero sentia un terror pánico al más allá. Cuando estaba enfermo, ó simplemente durante una tormenta, daba de lado á sus opiniones anticatólicas y volvia á la religión, aunque cesado el tableteo del trueno ó pasado el peligro, como Panurgo, se burlaba de los santos.

Voltaire tenía, pues, miedo al más allá tanto como Pases!, pero aquel era un picaro mientras que Pascal era honrado. En cuanto á decir que Pascal se volvió loco, es una leyenda inventada mucho tiempo después de su muerte. Hasta lo último mantuvo relaciones con los grandes genios y los sabios de su siglo, algunos de los cuales eran ateos, y todos le juzgaron muy razonable. Sus amigos los filósolos de Port-Royal le sostuvieron siempre en los rudos golpes que asestaba á los jesuitas. Ya conocesa ha disputa de los inasenistas y de los jesuitos. Los jesuitas, que han triuníado, querían una religión dube y blanda para uso de los vicos, que podrían tener fácil acomodo con el cielo. Según ellos, se podía gozar muy biem de la vida á condición de practicar susperficialmente la religión, de observar sus prácticas externas. El catolicismo jesuitico lendía á la hipocresia de los jesuitas.

En cuanto á los jansenistas, que no tragaban apenas la autoridad del Papa, tendian claramente la hipocresia de los jesuitas.

Los espíritus más cultos del siglo xvu, los magistrados, los burgueses, eran jansenistas, mientras que los jesuitas, que toleraban las orgías y la crápula de Luis XIV, dominabán en la corte. Los jansenistas e inclinaban haciá la República, ó al menos hacia la monarquia constitucional: fueron mayoría en la Asamblea Constituyente de 1780.

Los jesuitas trataban de conciliar la razón y lefe,

EL PADRE BARBASSOU

París

ACCION SINDICALISTA

Los compañeros de Villanueva y Geltrú, agrupados en «Sección Varia», sostienen una activisima campaña sindicalista digna

una activisima campaña sindicalista digna de todo encomio.

Por los arrestos de dichos compañeros y el entusiasmo que en la misma demuestran, auguramos un éxito completo en los propósitos para ellos perseguidos.

La hermosa finalidad de asociar á todos los obreros villangueses en los diferentes describados de contratados de contratado

oficios à que pertenecen y constituir una federación de Sindicatos de la localidad, tan

necesaria en Villanueva y Geltrú, nos da la seguridad del éxito.

La burguesia de dicha población aprovecha intenamente la circunstancia de encontrarse los obreros de aquella localidad completamente dosorganizados para explotaclos de la manera más descarada, y de éstos; los más conscientes y activos, agrupados en «La Varia», no están dispuesto á consentirlo por más tiempo.

Con este fin han celebrado diferentes actos de propaganda societaria, todos ellos de gran importancia, siendo el último un mitin celebrado el domingo, día 24 del corriente, en el teatro El Bosque, y en el que tomaron

en el teatro El Bosque, y en el que tomaron parte los compañeros Soler, Bueso y Ne-

Ea concurrencia fué numerosa, y conclui-La concurrencia fue numerosa, y concuir-do el importante acto, formironse grupos de compañeros que discutian vivamente so-bre la conveniencia de la asociación en Sin-dicatos de resistencia al capital, para atajar la insaciable avaricia de la clase patronal y recabar de la misma las mejoras que la si-tuación de aquellos obreros reclama impe-riosamente.

tuación de aquenos obteros recama imperiosamente.

Los compañeros componentes de la «Varia» tienen en prensa un notable manificsto

rias tienen en prensa un notatie maintesto que se proponen repartirlo profusamente en-tre todos los obreros de aquella localidad. Diferentes iniciativas, y todas ellas de grandes resultados prácticos, tienen en es-tudio, las cuales irán haciéndolas públicas

En vista de los excelentes resultados ob-tenidos en los mitins celebrados hasta la fecha, para muy pronto tienen propósito de celebrar un acto público de propaganda so-cietaria, como los anteriores. Felicitando con todas nuestras fuerzas á

Felicitando con todas nuestras tuerzas a los valientes compañeros de Villanueva y Geltru, cuya actividad y consciente labor nos entusiasma, esperamos, seguros de que no ha de ser muy largo el plazo, nos comuniquen que la organización de los obreros de la misma es un hecho y que los tiempos en que los explotados villanoveses ocupaban la primera linea en la luchá del proletariado, escudados en fuerte organización sindical. escudados en fuerte organización sindical han vuelto, para bien suyo y del proletaria-do en general

LOS SUCESOS DE JULIO

Suscripción para el extraordinario

Suscripcion para el extraoruma

Suma anterior

Martorell. Pedro Morera, 0,25; Juan
Arted, 0,25; José Amat, 0,25; Luis Vi
ñolas, 0,20; Enrique Castro, 0,50; Icuis
Barcelona. Martin Maĥê, 0,50; Emi
(semanal), 0,25; Iotal

La Coruña. - J. Alfonso Romilo, 0,25;
Antonio Amor, 0,50; J. L. Rivás, 6,25;
José Rivero, 0,30; total

Bañolas. - M. V.

Cervelló. - P. V.

Madrid. - A. Suhagún

Valladolid. - S. Calvo
Medinasidonia. - Juan Martínez
San Felin de Guixols. - José Pascal

Zaragoza. - J. Chueca, 0,50; Valero Salas, 0,25; total

Por conducto de Tierra y Libertad. - M.

Piñas, 0,30; J. Pérez, 0,25; A. Castro,
0,25; Atlano del Río, 1,20; total

Total Total

A los paqueteros y corresponsales que nos han pedido segundo envio de números del extraordi-nario, debemos manifestarles que no hemos podi-do cumplir sus pedidos por habérsenos agotado la tirada y no poder tirar más por haber sido de-nunciado. Lo sentimos mucho.

COMENTARIOS

El socialismo parlamentario italiano, en su actual acción corruptora de las energias y de las afirmaciones proletarias, había conseguido poco a poco desvirtuar el carácter y el significado de la fecha del Primero de Mayo... Este año, empero... la clase trabajadora ha organizado los intins de su Primero de Mayo, proclamando sus reivindicaciones de clase, rejuveneciendo sus entusiasmos, reafirmando una vez más su ferrea voluntad tendente al £n supremo de romper el vinculo del salariado, de destruir la socu-dad capitalista, de asumir como clase, organizada en sus especiales instituciones, que son los Sindicatos del oficio, la gestión de la producción; proclamando la necesidad y la belleza de la lucha de clases, que crea y multiplica la conciencia obrerá, remacha los vínculos de la solidariad dy forma de todos los trabajadores una masa homogénea, con una sola alma, opuesta y no solidaria d' las demás clases adversarias y al Estado, sintesis y concentración de estas clases.

adversarias y al Estado, sintesis y concentración de estas clases.

De este modo el proletariado va adquiriendo conciencia de si mismo, va por si mismo dictándose su ley, va reconociendo cada dia más la necesidad de no enagenar en las manos de unos terceros extraños su potencia revolucionaria. La clase trabajadora, en cuanto tiende á agrupar y oponer sobre el terreno econômico todos los trabajadores en lucha contra todas las fuerzas de explotación y de opresión, en cuanto reúne todos los asalariados, por ser tales, contra todos los asalariantes, en cuanto aumenta las atribuciones del sindicato y atenta contra las fuerses—contra los privilegico y las precumiencias del patronato y del Estado, actúa politicamente, hace obra politica, la cual no comporta, cesión de poderes, delegaciones y representaciones fuera de la clase. De

este módo el partido socialista deviene cada vez más extraño ú la clase trabajadora, que no le re-conoce ya ningún derecho de representación, y va demostrando cada día más ser una verdadera mentira que el partido socialista sea su expresión nolítica.

ma del sufragio.

Pero siquiera hasta hace poco, por más que no la sintiera, el partido socialista demostraba todavia una especie de disputente receiva una especie de disputente receiva que par famentario. Ahora ni esto siquiera: forma parte de la mayoría ministerial, aunque con restricciones, declaraciones y reservas que amentan su bajeza moral; tiende, además, à un nueva concentración democrática en nombre de Gioliti;

pastelea en las elecciones, facilita el deseo de resolver democráticamente el problema de las convenciones, llamando á temar parte en el negociomarítimo á un socialista banquero milanés, projetario del mayor órgano de la democracia radical, que subvenciona largamente al periodico socialista lombardo y al dorgano del partido social-democrático italiano; ofrece personal suyo á los nuevos empleos con citiqueta socialista que la astuta burguesia va creando, mientras fuera de la vida política amamanta en los pechos del Estado falsas cooperativas que en algunas provincias contribuyen á que permanezcan admirablemente bajos los solarios y constituyen terreno propicio para rápidos enriquecimientos.

La burguesia y el Gobierno, conscientes de la obra constante de atenuación, desviación y deformación de la lucha de clases que el Partido socialista viene realizando á favor suyo, lo solicitan, miman á sus hombres representativos. Toca al proletariado, si se da cuenta de la farsa, como ha demostrado, en este Primero de Mayo, impedir que el partido socialista continúe recitando esta nala comedia, arrancándole por completo la máscara que ostenta de representante suyo, y sin la cual el juego sería imposible, demostrando al propio tiempo á la burguesia y al Estado lo mal que coloca sus favores en las personas de los socialistas parlamentarios.

FRANCISCO ARCÁ (De Divenire Sociale, Rom), revista socialista sindicalis-ta, junio, 1910.

DESDE FUERA

FRANCIA

FRANCIA

El mismo dia que escribi mi anterior, el Comité de los Ferrocarriles de Francia, compuesto de 43 miembros, se reunia en Paris, representando seis à cada gran compaña y siete por el tren de circunvalación y las vias secundarias, tratando de la oportunidad de la huelga.

El Comité acordó entregar sus poderes al Comité de huelga, Comité que existe secreto, recomendándole que prepare la huelga lo más pronto posible. Sin embargo, aunque la prensa se mueve nuevamente, creo que por ahora viviremos tranquilos. No obstante, los esclavos de la vía estrechan sus filas, se sindican por cientos, existe elervescencia; pero cuentan entre ellos con muchos que les traicionarán por una promesa de acta de diputado, como lo prueba el número de votos que obtuvo la proposición para pasar una renta al traidor Guerard. Es á éstos á quien teme la parte revolucionaria.

Los explotados de la Compañía North Eastern Railway (Inglaterra) hau declarado la huelga reclamando ciertas mejoras. Ignoro si se han sometido à la ley inglesa de presentar las notas con veinticoho dias de anticipación, pero lo que sé es que esa huelga produjo el paro de unos 100.000 obrenos, que, por falta de transportes, no podian trabajar.

El principal punto de diferencia es el reintegra, de un obrero injustamente despedido, pero la l'ederación de Ferrocarriles ha negado el apoyo á los huelguistas.

Cosa extraña, direis, pero no para los que concemos el funcionamiento de las Trades Unions, en general más perjudiciales que beneficiosas à los obreros.

Los hombres que las dirigen tienen la serio.

obreros.

Los hombres que las dirigen tienen la paga según el número de cotizantes (otro dia daremos
más detalles), absorbiéndose la mayoria de cotizaciones, y su autoridad es tal, que si se niegan á
reconocer justa una huelga, esta debe terminar.

Son gente general cente religiosa que cobra
del obrero por organizadores, y que lo llevan á la
huelga cuando á los patronos conviene dar salida
á sus productos almacenados, ó niegan el apoyo,
como en ferrocarriles, donde ese almacenamiento
de productos no existe. He aquí que cobran de
las dos partes.

de productos no existe. He aquí que cobran de las dos partes: Hablamos de hechos que probaremos siempre, y-mucho trabajo le costará a Tom Mann si consi-gue encaminar el proletariado inglés en la vida real.

El partido socialista frances ha celebrado un Congreso extraordinario para determinar los asuntos que deben discutirse en el internacional de Copenhague.

Dos puntos principales fueron tratados: sobre la actitud de los obreros en caso de guerra y sobre

la actitud de los obreros en caso de guerra y sobre las cooperativas.

El primer punto, que en el Congreso de Nancy acordaron que à la guersa opondrianse con la huelga general y la insurrección, esta vez lo someten á esa mogiganga de conferencias de la paz de La Haya, iniciativa del ezar.

Como se ve, á medida, que gana terreno en las Cámaras, va dejando el lastre revolucionario.

En cunnto á las comerativas, escenciolexento les

Como se ve, a medida que gana terreno en las Camaras, va dejando el lastre revolucionario.

En cuanto á las cooperativas, especialmente las de producción, se reconocen contrarias al socialismo, y en cuanto á las de consumo se las conecde my limitada importancia.

En este punto estamos de acuerdo, pues el resultado de las cooperativas es generalmente opuesto al objeto que se proponen, y, como dijo Guesde, en Belgica, país cooperativista, es donde el obrero gana los más irrisorios salarios.

Hélics, director del almacén en grande de lacooperativismo, cosa natural que cada uno defienda lo que le beneficia, y nos dió unas estadisticas por las cuales, si son exactas, hay en Francia 2,506 sociedades cooperativas, con 670,000 miembros, haciendo 228 millones de negocios.

En Paris sólo encajan 7,500,000 francos.

Las cooperativas inglesas hacen 6,00 millones; las de Alemania, 90, y las de Europa, 1,200 millones.

Sahamas que las conoperativas inglesas a calendas consentados de consentados con consentados en consentados

Hones.

Sabemos que las cooperativas inglesas, en caso da necesidad, no prestan al socio más que una publico sin distinción; y ni co calidad ni precio se halla diferencia.

El partido acordó, por 202 votos contra 142, dejar á las cooperativas libres de arreglarse como mejor les plazes.

La Camara inglesa ha acordado conceder al rey corge V el aumento que reclamaba por 197 vo-

George y el aumento que l'escale Yo, me pregunto: ¿Dónde se encuentra el resto de diputados socialistas y traballistas que sólo 19 han votado en contra?

Del 30 de la consiste ma nos llaman asesinos.

Nuestro amigo Moreno ha dado el viernes 22, en la sala «Svoboda», de París, una conferencia sobre «La España de hace un año y la España de hoy».

La Bolsa del Trabajo de Alais propone al Con-greso de la Confederación el aumento de cotiza-ción para comprar revólvera. En vista de la inseguridad de los revoluciona-rios sindicalistas, socialistas y anarquistas, por la hidrofobia policiaca, la proposición no tiene nada de extravagante.

La General Federation of Trade Union, de Inglaterra, afiliada à la secretaria internacional, que cuenta con 135 Uniones y 703.091 miembros de los 2.406.706 sindicados que tiene la Cran Bretaña, ha celebrado un Congreso el 7 y 8 de julio en Swasses.

La Federación del Libro de Francia ha celebra-do un Congreso en Burdeos la última semana. Una Federación cuyas secciones critican la con-ducta de su dictador Keufer, amigo de ministros, y luego le votan por abrumadora mayoría, apro-bándole, no merece la pena de ocuparse mucho de ella.

Acabo de leer el accidente de Maura. Franca-mente, lo siento por el pantalón y la chaqueta: antes fué el chaleco, por lo que no le queda otra prenda exterior para otro accidente.—Explorano

Libros y revistas

Del Amor, modo de acción y finalidad social por Ricardo Mella.—Es una obra que interesa, por la sinceridad con que el autor estudia y ceín-bate los contrasentidos que en la sociedad presente imperan fatalmente.

te imperan latalmente.
Completa el tomo que comprende 96 páginas,
Evolución y Revolución, del mismo autor.
Un ejemplar, 50 cénts. A los corresponsales descuentos extraordinarios.
Los pedidos á Leopoldo Bonafulla, Argüelles,
11, 12, 22, Barcelona-Gracia.

La Enseñanza Racionalista, por José Sagristá. —Conferencia leida en el teatro Colón, de Mar de la Plata.

na Plata.

Su autor, gran entusiasta de la pedagogia racional, dedica el producto integro de la venta del folleto que nos ocupa á la edición de libros para formar la «Biblioteca Racional Pedagógica».

Para pedidos José Sagristá, Rioja, 35, Mar de la Plata.

El Problema Urgente (La imposibilidad de las mejoras económicas). Folleto social de 16 páginas. Para los pedidos, Antonio Marzevillo, Tacna-rembó, 179, Montevideo, R. O. del Uruguay.

Está agotado el folleto Anarquismo y terroris-mo. Como han quedado sin poderse servir bas-tantes pedidos, se hará en breve una segunda edi-

ción.

Los compañeros que descen ejemplares deben hacer los pedidos, acompañando el importe, con la mayor prontitud, para regularizar la tirada.

Precio: 100 ejemplares, una peseta.

Pedidos al autor, José Chueca, Heroismo, número 15, 3,2, 3,2, Zarugoza.

Notas varias

Agradecemos à los compañeros de la Federa-ción de Trabajadores Agrícolas de la región del Midi los ofrecimientos que nos hacen aceptán-dolos y estando conformes en un todo como asi-mismo establecemos gustosos el cambio con el organo de su Federación. Le Trevailleur de la Terre.

La función organizada por la Sociedad de Carreteros de Barcelona y su radio á beneficio del compañero Bautista Marcó, dio el siguiente resultado:
Ingresos: 450 butacas á 1'00 Plas. 450 Ptas.
" 260 palcos á 1'00 Plas. 450 Ptas.
" 27 atos. fijos á 0'75 P 57 75 P

Total 753 75 9

Gastos: Teatro y todas sus dependencias. Propiedad. 10 por 100 timbre, Compañía, comparsas, relacquero, apuntadores y gastos preparativos 680 50 Ptas.

Salidas 753 75 Ptas.

Beneficio 680 50 9

La Sociedad de C

Beneficio 06/13, n

La Sociedad de Cargadores y descargadores de ferrecarelles y carrunios de Buractora. Militar percelona, 10 passes de confiteros y Pasteleros de Barcelona, 10 ptas. Total : 20 pesetas.

El compañero Ferré leyó en dicho acto una carrad del beneficiado en la cual agradecía á los compañeros el interés y solidaridad que con él demuestran los obreros carreteros.

Invitados por los compañeros de S. Feliu de Codinas, marcharon á la expresada población con objeto de propagar las ideas sindicalistas y racio-nalistas los compañeros Rovira y Badía. En nuestro próximo número daremos cuenta de estos actos con mayor extensión.

El domingo llegaron á Barcelona algunos com-pañeros recientemente expulsados de la Argentina á consecuencia de la brutal ley de residencia; entre ellos pensábamos se hallarla nuestro esti-mado amigo Loredo, pero según nos dicen los demás compañeros con objeto de evitar las per-secuciones policiacas desembarco en San Vicente. A todos los llegados á Barcelona, enviamos desde estas columnas un fuerte apretón de manos.

MOVIMIENTO **SINDICALISTA**

ESPAÑA

Barcelona

G todos los obreros del Grie Fabril

Todos los que leáis la prensa obrera habréis vis-to que la sociedad aUnión Ramo de Agua y Arte Fabrila, ha quedado disuelta, con el buen propo-sito de organizar las secciones que componen di-cho ramo y arte separadamente. Nosotros, los tejedores, no debemos comportar

rosotros, los tejedores, no decenios comportar que nuestro arte lan numeroso se abisme en la indiferencia, continuando en las malas condicio-nes en que trabajamos. Seria la risa de toda la burguesia y tendría de causarnos vergüenza, á guesía y tendría de causarnos vergüenza, á s los que aspiramos un porvenir mejor y más humano, que en Barcelona quedase sin organizar el arte textil.

el arte textil.

Con el fin más noble y digno de trabajadores, unos cuantos amantes del sindicalismo moderno hemos formado una comisión para fundar una Sociedad de tejedores mecánicos y á mano.

Esperamos que nuestra idea será del agrado de cuantos ansien su bienecistar. Para esto es preciso

Esperamos que nuestra idea sera del agrado de cuantos ansien su bienestar. Para esto es preciso que cada uno haga cuanto pueda y esté á su alcance, para el bien de todos y de sí mismo.

No somos más extenso por hoy; sólo esperamos que el domingo, 31, á las diez de la mañana, en el local social, calle Merced, 1e, todos los que auheláis mejorar vuestra situación acudiréis como ua rias y hacer un Reglamento.

Deseando salud, os espera. — La Comisión.

Sociedad de Impresores Litógrafos «La

Solidaria»

En reunión general extraordinaria celebrada el 21 del corriente por la Sociedad de Litógrafos «La Solidaria», de Barcelona, se acordó auxiliar à los compañeros litógrafos de Madrid en la huelga que bace siete semanas sostienen en la casa Palacios, con la cantidad de 100 pesetas en calidad de donativo, y si la huelga continúa durante cuatro semanas, otras 400 pesetas y así sucesivamente hasta que la terminen.

Tenemos en el fondo de resistencia 6.000 pesetas que ponemos incondicionalmente á su disposición, para que se vea que «La Solidaria» no regaten su apoyo á los compañeros que luchan por la diguidad de la clase.—La Junta.

Bercot contra Isidro Burgada

B-yeot contra Jsidro Burgada

La Sociedad Nueva de Barberos pone en conocimiento de las demás sociedades y de los obreros
en general, que en reunión general celebrada el
martes último, al tratar del boyeot declarado al
patrono Burgada se acordo continuarlo.

Al mismo tiempo quedó nombrada una comisión que se encargará de llevarlo á cabo, haciendo
los trabajos que son necesarios para asegurar el
triunfo.

sión que se encargará de Hevario a caou, naccesso trabajos que son necesarios para asegurar el triunfo.

Trabajadores: En las Sociedades á que pertenezcáis os pondrán al corriente de los resultados prácticos que nuestros trabajos han de dar.

Obreros: Antes que os tomen el pelo en cása de este explotador, dejaos la barba.

Trabajadores: Boycotaer la barbería Isidro Burgada. Regomir. 8.

¡Viva la solidaridad de todos los explotados!

Compañeros: Los que pertenezcáis á nuestro oficio, socios y no socios, los martes y , jueves, en el local social, Merced, 19, principal, estará esta comisión para los que vengan á exponer las que-inas que tengan de sus patronos.

Salud y emancipacion os desea.—La Comisión.

Ronstructeres de camas fornoadas

Constructores de camas torneadas

Esta entidad acordó por unanimidad, en asam-blea general celebrada el 24 del corriente, presen-tar á la aprobación de los patronos las siguientes

tar à la aprobacion de los patronos las siguientes bases:

1. Conselidación de la jorgada ordinaria de o horas, no pudiendose alterar por ningún pretexto sin previo acuerdo en una asamblea general-extraordinaria convocada al efecto.

2. En caso de que algún patrono tenga exceso de trabajo, podrán los compañeros de su taller trabajar 3 horas durante seis días de jornada, siempre y cuando en la Sociedad no haya ningún vacante.

3. No podrán los patronos admitir á trabajar en su taller á ningún operario que no sea socio,

1.º No podrán los patronos admitir à trabajar en su taller à ningún operario que no sea socio, para lo cual ellos ó sus encargados deberán informarse del delegado-representante de la Sociedad en su taller, considerándose como tales los que no están inscritos en el libro de registro de la Sociedad, ó los que, á tenor de lo preceptuado en el Reglamento perdiesen todos sus derechos.

1.º No podrá despedirse à ningún compañero sin motivo que lo justifique, no entendiéndose como tal la escasez de trabajo, en cuyo caso se repatriar equitativamente entre todos los operarios.

La junta.

Pamparoros, Patoneros v Hoialateros

Qampareros, Rafoneros y Hojalateros
Este Sindicato pone en conocimiento del oficio
en generai que estando en inueiga 10s operarros de
la casa Viuda é hijos de Meneses, de Madrid, y
sabiendo que hay algún sujeto que procura reclutar entre nuestro oficio compañeros para ocupar
las plazas de aquellos dignos compañeros hoy en
lucha, dá la voz de alerta para que no se dejen
soriprender en su buena fe por estos reclutadores
de esquirols. «La Junta.

Cos obreros de «Ca Española»

Los compañeros que trabajan en la empresa de ómnibus «La Española», continúan en huelga de bido à la intransigencia del patrono, à pesar de que las sociedades «La Tatersal» y «La Catalana» han concedido à sus operarios los mismos beneficios que reclaman estos compañeros en lucha.

Provincias

Provincias
Manresa.—La Sociedad de oficiales albañiles de
Manresa ha comunicado al señor alcalde el acuerdo de que no pueden trabajar en las brigadas municipales obreros que no ustén asociados.
Una comunicación idéntica ha sido remitida por la Junta indicada, á algunos patronos albañiles que tienen ocupados en sus obras á obreros no asociados.
Bilbao.—Continúa la huelga de mineros.
Se ha celebrado un mitin en Sopuerta, con orden completo.

Bilbao. — Continúa la huelga de mineros.

Se ha celebrado un mitin en Sopuerta, con orden completo.

En Bolenita la guardia civil trató de impedir que se celebrara un mitin, ignorando que éste se había autorizado.

Se produjo un grave accidente, que se resolvió satisfactoriamente al conocerse la consabida autorización.

En el Centro Obrero se distribuyeron los hijos de los huelguistas entre los obreros.

Se distribuyeron 200 niños, llevándoselos á sus casas mediante recibo.

Muchas mujeres se llevaron niños sin formalidad ninguna.

Los patronos han publicado una nota oficiosa, justificando su actitud ante las proposiciones que hizo el Gobierno.

Insisten en que no rebajarán la jornada, entre otras razones porque tal concesión reperentirine notras industrias y equivaldria á alentar á los obreros para el logro de su programa.

Los trabajadores del muelle de Baracaldo han manifestado que se declararian en huelga si no se contesta á las peticiones que hicieron hace algún tiempo.

Santander. Los mineros de la zona de Camargo hicieron á los patronos las mismas peticiones que los de Bilbao.

En vista de que los patronos se negaron á acceder, los mineros han acordado declarar la huelga. Los huelguistas accienden á 2.000.

Correspondencia administrativa

Igualada . - S. de O. C. Contestamos por

Thintanda.— D. G. O. C. Contestantos percorreo.

La Bisbal.— L. C. Recibimos carta con 3 pescasen una libranza; los 0,50 que dices vienen en sellos no los hemos visto; no entendemos el reparto; contesta aclarándolo.

Cervelló.— P. V. Recibidas 6,50 pesetas á cuenta paquetes y 0,50 para el extraordinario.

Imajar.— J. B. Recibimos 1 peseta importe del trimestre. La dirección de Tierra y Libertad es Cadena, 30, Barcelona.

Sabatell.— A. M. Liquidado hasta el núm. 24 inclusive.

inclusive.
Riotinto.—H. C. Recibidas 22,75: 15 para láminas de Sagristá, que remitimos; 5,50 para Tierra y Libertad. y 2,25. para nosotros; queda pagado hasta el núm. 23.
Agullana.—L. R. Recibimos, por conducto de Tierra y Libertad. 3 pesetas á cuenta de paquetes.
La Linca.—A. L. Idem 2,50 para pago extraordinario.

Tierra y Libertad, 3 pesetas à cuenta de paquetes. La Linea.—A. L. Idem 2,50 para pago extraordinario.

Medinasidonia.—Idem 1 por paquetes y 0,50 para el extraordinario.

Mentorell.—F. S. Idem tu carta y 0,95 para el extraordinario.

Martorell.—F. S. Idem tu carta y 0,95 para el extraordinario.

Mentorell.—F. S. Idem tu carta y 0,95 para el extraordinario. Electivamente, recibimos 4,50; però creimos que los 0,50 eran para una lámina de Sagristá, que te hemos remitido certificada; reclámala en Corros; sin embargo, insertaremos en la suscripción el donante.

Valencia.—Escuela Moderna. Tenemos para vosotros 3 pesetas de Arturo Montaner, de Sabadell, que con otras 3 que publicamos en el número 23, son 6, de las que podéis disponer.

Tarrasa.—F. C. Recibidas 6,05 pesetas para liquidar hasta el núm. 24-inclusive.

Tgualada.—El Obreo Moderna. Nos escribe nuestro corresponsal de La Coruña, José Alfonso Ramilo, diciendonos que desde el mes de noviembre son suscriptores vuestro él y otro, y que desde el mes de abril no han vuelto á recibir ningún numero más; pues sólo han recibido nueve números cada uno, siendo así que nosotros os entregamos una peseta que figura en el núm. 5 de Soulanton, fecha 12 de marzo.

La Coruña.—J. A. R. En el núm. 18; correspondiente al 19 de junio, aparece liquidada tu cuenta de 6,75 pesetas por paquetes y 1 atrasada; no aparecen las 4,25 de Severino Alvarez, porque era cuenta particular con Sánchez, que fué el que remitió los folletos: Ahora hemos recibido 7 peser acordinario.

Sevilla.—A. G. Recibida tu carta, rebajamos los 15 números de Pérez y entregamos á Archivo Social tu nota.

Manresa.—S de T. Idem 9 pesetas para pago de paquetes.

Fuensanta.—A grupación Socialista. Recibimos vuestra carta cuando ya estaba el número extraordinario.

Manresa.—S. de T. Idem 9 pesetas para pago de paquetes.
Fuensanta. — Agrupación Socialista. Recibinos vuestra carta cuando ya estaba el número extraordinario espedido y agotado; entregamos neta é Archivo Social.
San Feliu de Guixols.—J. P. Recibidas 55.25 pesetas: para Tierra y Libertad. 29.20, para Bonatulla, 6,75; para Salud y Fuerza, 7,20, y para nosotros. 12,10.
Zaragoza.—J. C. Conformes con la liquidación. Las láminas y donativos importan 1,75; pagado hasta el n.º 2,1 inclusive, quedan á tu favor 0.65; Villanueva y Geltrá.—A. S. Recibidas 4 pesetas á cuenta de paquetes.

Ponemos en conocimiento de nuestros suser res y corresponsales que las láminas de Sag y jas postales de la Comisión Pro-presos no ta y las postales de la Comisión Fro-presos no las remitimos, si antes no envían su importe, incluso franqueo, especificando si las quieren certificadas.

De los artículos femados son responsables los autores

Imp. J. Ortega, San Pablo, 96 -BARGELONA